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出发！去平度争购白菜大葱
青岛公益组织积极参与“爱心助农”捐款购买20吨蔬菜送给独居老人

爱心组织自发捐款助农

“之前我们的几名会员就想去平
度等地购买一批大白菜，为我们坚持
的爱心项目助力。12月3日，看到了
青岛多部门发布的‘爱心助农 促销增
收’倡议，我们马上决定去平度、胶州
等地采购白菜。”赵鹏飞说，会员们得
知消息后，纷纷在微信群里捐款，希望
多买一些。经过两天时间，30多名会
员慷慨解囊，积攒了一笔捐款。

赵鹏飞说，受大家委托并且经
爱心人士的推荐，昨天中午他来到
了平度市蓼兰镇医官庄村的农田
里。“村民们真的很着急，天气预报说
近期又要降温，这些白菜再不收获很
可能就烂在地里了，那样就太可惜
了。”赵鹏飞说，村民告诉他，往年这个
时间段他们的白菜已经卖得差不多
了，但今年外地采购客户来得少，多数
农户只能眼看着地里长势很好的大
白菜发愁。

“经过我们和当地协商，这笔捐款
大约能采购 20 吨左右的白菜以及部
分大葱。”赵鹏飞说，当天返程路上他
们已经做好了计划，“当地农户多数是
老人，采摘起来也比较困难，到时候我
们发动会员们一起去地里帮忙。”

白菜将免费送到日善堂

“运回来的大白菜和大葱也想好
了去处，除了留下极小一部分给参与
捐款的会员，剩下的全部捐出去献爱
心。”赵鹏飞介绍，采购的蔬菜主要是
捐给红十字日善基金在市区开办的3
家日善堂，送给社区的独居老人们
吃。“我们红骑公益服务中心的会员主
要是哈雷爱好者，大家除了一起玩机
车，平时也一起做公益，我们每周都会
去日善堂做志愿服务。”赵鹏飞告诉记
者，他们团队每周都会拿出一天时间
轮流去日善堂为老人们做饭、提供服
务，这项公益活动也是让大家凝聚在
一起的重要理由。

在了解到农民蔬菜销售的实际困
难后，近日顺丰速运在其小程序“驿有商
城”中开通了暖心助农销售页面，帮助农
户销售大白菜。记者打开小程序看到，
其售价为33.9元，里面包含了大约40斤
平度白菜，而且山东省内包邮。

“今年，顺丰速运鲁东区销售部顺应
总部一县一品孵化方针，根据地区特色，
开始对胶州片区的胶州大白菜进行项目
孵化，正式启动鲁东区大白菜项目。今
冬，平度农户地里的白菜滞销了，我们帮
助销售义不容辞。同时我们公司也免费
提供了农残检测服务，确保蔬菜发运的
品质。”顺丰速运鲁东区销售部相关负责
人表示，目前通过顺丰速运小程序下单
的第一车爱心白菜已经发货，他们将继

续帮助平度等地的农户对接，寻找省内外
的大客户、大企业，帮助有销售困难的农户
们早日卖出蔬菜。

目前消费者均可以通过小程序下单，
再由顺丰速运将这些白菜送到消费者手
中。顺丰速运表示，所有发出的订单都会
经过仔细查验与包装，并确保准时送达，以
最好的状态送达客户手中。截至昨天下
午，驿有商城累计销量突破700单，销售白
菜超过2万斤。近期预计最终单量将超过
1000单，为农户解决白菜销售4万斤。

记者采访得知，今天青岛顺丰速运将
继续走进田间地头，通过线上直播带货的
方式，帮助农户促销白菜。

观海新闻/青岛早报记者 杨博文
通讯员 韩雪梅
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“我们今天中午去了一趟平度市蓼兰镇
医官庄村考察，发现种植户有很多白菜还在
地里。”昨天，青岛市崂山区红骑公益服务中
心秘书长赵鹏飞告诉记者，他们已经计划好，
明天将组织4辆货车到当地采购共计约20
吨的白菜和大葱，一方面帮当地农户解决销
售困难，另一方面将采购回来的蔬菜捐赠给
爱心机构，大家一起分享这份温暖。

自 2007 年开始，青岛早报就与
青岛市微尘公益基金会联合推出了

“爱心白菜进社区”公益活动。每年
到大白菜收获的季节，早报和微尘志
愿者都会将爱心白菜从平度的田间
地头运送至市区的部分街道社区，分
发给困难家庭、道德模范、文明市民
等群体，公益活动既为这些家庭送
上爱心，又能帮助白菜种植户解决
销路问题。

“今年是我们连续第 16 年举办
‘爱心白菜进社区’活动。前期我们
就了解到，今年受到疫情影响，很多
农户的白菜销路不畅，我们想更多
地帮助他们，许多参与过这项活动
的爱心单位也正积极联系我们。”青
岛市微尘公益基金会工作人员说，

“爱心白菜进社区”活动计划本周就
开展起来。

“这项活动很有意义。一方面
考虑到菜农在集中收获季节卖菜
难，另一方面全市有很多的孤寡老
人、空巢老人等需要我们关怀，所以
2007 年青岛早报和我们联合推出了

‘爱心白菜进社区’活动，并一直延
续了下来，至今已经是第 16 年了。”
青岛市微尘公益基金会秘书长丁德
亮告诉记者，他们每年会从微尘基
金抽出一部分爱心款项，从农民那
里把白菜收上来运输到市区，再联
系各个社区，由社区统一进行爱心

白菜的发放。多年来，有无数的家
庭在每年冬天吃上早报和微尘的爱
心白菜。“白菜本身的价值不高，但
是能让这些老人感受到来自社会的
温暖，到了冬天有人去关心他们，这
种精神层面的支持更加重要。”丁德
亮说。

丁德亮表示，这项活动现在已经
成了微尘公益基金会每年的固定爱心
活动之一，吸引了全社会众多爱心企
业和热心市民的参与，也成为全市发
起时间最早、坚持时间最长的公益活
动之一。

“我们最初在采访中了解到，每
到集中收获季节，菜农的销路都比
较困难，我们就想帮助他们。我们
捐出部分资金联合微尘基金的定向
资助款，一起去采购农户的白菜，
送给困难群众。”青岛早报相关负责
人说，最初青岛早报新闻红十字志
愿服务队成员以及各爱心团体志愿
者还深入地头，义务帮农户采摘白
菜，后来陆续有更多爱心单位和志
愿者加入到行动中，大家一起来实
践公益。

“每年冬天都有很多爱心企业、单
位和组织加入进来，大家一起献爱心，
把这个项目持续下去，让这个活动发
展壮大，让更多的市民感受到温暖。”
丁德亮说。
观海新闻/青岛早报首席记者 孙启孟

延伸

早报微尘“爱心白菜进社区”
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顺丰帮销白菜超2万斤

农户将一袋袋白菜装上爱心企业的货车。观海新闻/青岛早报记者 杨博文 摄
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